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肖亞慶：央企要做強做精主業實業
以供給側結構性改革為主 育具全球競爭力一流企業

香港文匯報訊（記

者 馬琳 兩會報道）國

有企業改革的方向是什

麼？國務院國資委主任

肖亞慶昨日在兩會記者

會上表示，今年將以供

給側結構性改革為主

線，圍繞推動實現高質

量發展，加快培育具有

全球競爭力的世界一流

企業。他同時提醒，中

央企業要做強做精主業

和實業，嚴控非主業投

資，不斷提升核心競爭

力和盈利能力；要加大

結構調整力度，積極穩

妥推進裝備製造、造

船、化工等領域的戰略

性重組。

肖亞慶說，通過落實「1+N」系列文
件提出的各項改革要求，國有企

業解決了一些長期想解決而沒有解決的
改革難題。如公司制改制的全面完成，
使公司治理結構進一步優化；結構調
整、佈局優化成效顯著；混合所有制改
革有序推進，上市公司已成為中央企業
運營主體；剝離企業辦社會職能取得了
決定性突破。

優化國有資本佈局
「國資監管的職能也持續改進，以管
資本為主已經成為國資監管的重要導
向。」肖亞慶說，今年國企改革將以供
給側結構性改革為主線，圍繞推動實現

高質量發展，加快培育具有全球競爭力
的世界一流企業。
肖亞慶續指，一是着力改革國有資本

授權經營體制，加快向管資本轉變。出
台2019年監管清單，明晰邊界、理順關
係、下放權力；二是着力推動國有資本
投資運營公司試點；三是着力推進混合
所有制改革和股權多元化；四是着力推
進董事會建設和經理層任期制的契約
化；五是着力多措並舉，強化正向激
勵。
對於供給側結構性改革強調的「鞏

固、增強、提升、暢通」八字方針，
肖亞慶表示，中央企業會鞏固和擴大
「三去一降一補」成果，持續推進瘦

身健體、提質增效，建立健全市場化
經營機制，增強活力，提高效率，提
升創新發展的能力。同時，要調整優
化佈局結構，促進各類要素合理流
動，推動國有資本做強做優做大，更
好地發揮國有企業在供給側結構性改
革當中的作用。
「具體而言，要加快創新驅動發展、

做強做精主業和實業、優化國有資本佈
局、強化管理提高效率。」肖亞慶強
調，中央企業一定要突出主業、突出實
業，要進一步明確企業的發展目標和戰
略定位，嚴控非主業投資，來推動各類
要素向實業集中、向主業集中，不斷提
升核心競爭力和盈利能力；要加大結構

調整力度，積極穩妥地推進裝備製造、
造船、化工等領域的戰略性重組；持續
推動電力、有色、鋼鐵、海工設備、環
保等領域的專業化整合。

鼓勵國企民企加強合作
此外，對於加強國企與民企合作，肖
亞慶認為，中央企業要與包括民營企業
在內的各類所有制企業加強合作，加強
戰略協同。「混合所有制改革是一種方
式，但不限於此，我們還有產業鏈上下
游的合作，還有『走出去』項目上的合
作。我們期望中央企業的發展，也期待
着民營企業不斷發展壯大，使我們的經
濟基礎更加牢固。」

黃志賢黃志賢：：不認兩岸一家人不認兩岸一家人 無民主協商資格無民主協商資格
香港文匯報訊（記者 朱燁 兩會報

道）全國人大台灣代表團團長、全國台
聯會長黃志賢在台灣代表團媒體開放日
上再三強調指出，兩岸事是家裡事、家
裡事由家裡人商量，但若不認同兩岸一
家人，搞「一中一台」等形形色色的

「台獨」分裂圖謀和行徑，那將不再具
有民主協商資格。
他指出，島內各黨派、各階層都有表

達統一的願望和權利，在堅持「九二共
識」和反對「台獨」的共同政治基礎上，
兩岸各政黨、各界別都可以推薦代表就兩

岸關係和民族未來開展廣泛深入的民主協
商，就推動兩岸關係和平發展達成制度性
安排。「廣泛的民主協商可以為台灣民眾
提供更暢通的意見表達渠道，既不影響也
不取代兩岸協商談判，還可以為其提供堅
實的民意支撐。」但他同時強調，靈活多
樣的民主協商只能在「九二共識」和反對
「台獨」的政治基礎上，若執意搞「兩個
中國」、「一中一台」等「台獨」分裂圖
謀，將不會有協商資格。

轟民進黨甘當棋子可恥
回顧去年台灣「九合一」選舉後，民

進黨當局的作為及表態有目共睹。他繼
而質問，通過製造和大陸對抗摩擦，以
火中取栗的方式撈取私利，這樣的政黨
又能將台灣帶向何方呢？更何況，民進
黨在選舉潰敗之後除了推諉責任，就是

更賣力地大打美國牌、日本牌，妄想借
此挽救2020選舉。對此，黃志賢再次強
調，台灣問題是中國內政，事關中國核
心利益和中國人民的民族感情，絕不允
許任何外部勢力干涉，因此企圖打「台
灣牌」都是徒勞的。
他批判指出，島內的一些頑固堅持「台
獨」立場、以大陸為敵的勢力，居然不惜
賣身投靠、挾洋自重，甘當外部勢力制約
中國和遏制中國的砝碼和棋子，「這種心
態他們不以為恥，反以為榮。」他強調，
民進黨當局堅持打「美國牌」和「日本
牌」的結果，只能是破壞台海的和平穩
定，損害台灣民眾的福祉。「台灣的前途
在於國家統一，台灣同胞的福祉繫於民族
復興。」他再次強調，「維護兩岸和平、
促進兩岸共同發展、造福兩岸同胞，才是
正確的道路。」
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答大文集團：混改是國企改革突破口

香港文匯報訊
（記者 江鑫嫻
兩會報道）醫療
保障歷來都是兩
會上的熱點話題
之一。針對如何
有效解決民眾
「看病難」的問
題，全國政協委
員、北京醫院心
臟中心主任楊傑孚表示，應加強基層醫
療服務能力，而強基層就必須要推進優
質醫療資源下沉、增加投入、建立有效
的醫聯體幫扶機制及充分有效的保障機
制，全面提升基層醫療機構軟件及硬件
水平，使分級診療切實可行。同時，加
強全科醫生隊伍建設亦刻不容緩。
楊傑孚表示，自2015年國務院辦公廳
印發《關於推進分級診療制度建設的指
導意見》以來，雖然在實施中有一定的
進展，但仍存在不少問題使之難以完全
落地。第一個問題就是，基層醫療隊伍
醫資人才欠缺、必要的醫療設施不全、
藥品覆蓋面窄，導致一些患者不願主動
到基層就診。其次，目前內地缺乏細化
的分級診療標準、保障制度及監管措

施。「哪些病應到大醫院、哪些病應到小醫
院；如何定義大病小病；什麼情況應當轉診、
如何轉診等問題，醫療機構並沒有統一細緻的
標準，患者也沒有明確的分級診療的指導意見
可以參考。」

增強對全科醫生培訓
楊傑孚指出，政府要加強對基層醫療衛生機

構的投入。對常見及多發病，必要的檢查設備
盡量與大醫院保持一致，才能確保轉診後患者
診療的延續性。他還提出，要建立醫聯體，大
醫院必須幫扶相應對口的基層醫院。同時，加
強基層醫療機構的信息化建設，推廣遠程會
診、遠程影像及心電圖等在基層醫院的應用。
對於目前內地全科醫生短缺的問題，楊傑孚

建議，出台相應政策，鼓勵及引導醫學院畢業
生到基層醫療機構工作，並不斷完善人才引進
機制；加強對全科醫生培訓；適當提高全科醫
生待遇，以穩定基層醫療衛生隊伍。
楊傑孚還建議，要加強對社會公眾的宣傳教

育十分重要。應利用大眾傳媒，廣泛宣傳疾病
防治知識和合理選擇醫療機構就醫的必要性，
樹立公眾的科學就醫理念。

香港文匯報訊（記者 李陽波 兩會報道）因祁
連山生態破壞問題，2017年甘肅遭遇中央「史上
最嚴」環保問責。昨日，在十三屆全國人大二次
會議甘肅代表團開放日上，全國人大代表、甘肅
省省長唐仁健回應祁連山環境保護問題時表示，
祁連山生態環境問題共有346個，目前已整改334
個。今後，祁連山原則上實行封存式保護，甘肅
省也將從轉變經濟發展方式，建立長效保護機制
等多方面，全力做好祁連山生態整改和保護。
據悉，祁連山被稱為西北生態安全的重要屏

障，但是由於長達半個世紀的過度開發和破
壞，一度變得遍體鱗傷。2017年7月20日，中
央下發通報，措辭嚴厲批評祁連山生態問題，
隨後包括多位省級官員在內的上百人被問責。

生態整改力爭今年完成
「祁連山到底有多少問題，明確講是346

個。」面對中外媒體，唐仁健用一組數字來表述
祁連山生態破壞整改的進程。「到目前為止甘肅
省已經整改334個問題，剩下的按照規劃到2020
年整改完，但現在盡量往前趕，力爭在今年整改
完。」唐仁健同時亦指出，除了祁連山，甘肅另
外的55個自然保護區經梳理也發現1,000多
項生態環境問題，到去年為止完成93%的
治理任務。
對於下一步祁連山生態保護工作，
唐仁健表示，一方面將修改祁連山
國家自然保護區保護條例不合適的
部分，通過林區法院，生態環境巡
迴法庭等，建立長效保護機制。另
一方面從源頭上調整經濟結構，構建
生態產業十大體系，推動綠色發展崛
起。「今後五年，力爭生態產業佔到全
省經濟發展的半壁江山，從而提高甘肅
經濟的含綠量、含新量、含金量。」

■■昨日昨日，，十三屆全國人大二次會議台灣代表團全十三屆全國人大二次會議台灣代表團全
體會議向媒體開放體會議向媒體開放。。 香港文匯報記者朱燁香港文匯報記者朱燁攝攝

■■楊傑孚楊傑孚
香港文匯報香港文匯報

記者江鑫嫻記者江鑫嫻攝攝

■■昨日昨日，，十三屆全國人大二次會議新聞中心舉行記者會十三屆全國人大二次會議新聞中心舉行記者會，，邀請國務院國資委主任肖亞慶邀請國務院國資委主任肖亞慶（（右右），），秘書長秘書長、、新聞發言人彭華崗新聞發言人彭華崗（（左左））等就等就
「「國有企業改革發展國有企業改革發展」」相關問題回答中外記者提問相關問題回答中外記者提問。。 中新社中新社

香港文匯報訊（記者 馬琳 兩會報
道）針對香港大公文匯傳媒集團記者
關於混合所有制改革的提問，國務院
國資委主任肖亞慶昨日在兩會記者會
上表示，混合所有制改革是國有企業
改革的突破口。下一步要貫徹落實中
央、國務院的決策部署，進一步在混
合所有制工作上積極穩妥地加以推
進。
肖亞慶稱，今年，國資委將按照中央

經濟工作會議精神和政府工作報告的總
體要求，加大分類推進混合所有制改
革。商業一類的國有企業、去年推出的
「雙百」改革試點企業都要積極推進混

合所有制改革。要擴大重點領域的混合
所有制改革，第四批會有100多家混合
所有制企業推出。
肖亞慶表示，前三批混合所有制試點

在混合所有制的方式、股權比例、治理
結構的深度和融合程度上，都作了很好
的探索和嘗試。既保證了民營企業進入
的利益，也保證了國有資產不流失和保
值增值。
國資委統計顯示，去年，中央企業各

級子企業中新增混合所有制企業1,003
戶，引入非國有資本總量 901.5 億；
1,877戶地方國有企業開展混合所有制改
革，同時有1,098戶地方國有企業入股

非國有企業。
截至目前，重要領域混合所有制改革

試點企業中已有12戶完成了新公司設
立、公司治理重構、激勵制度建設等關
鍵任務，湧現中國聯通、東航物流、長
電聯合等一批具有標杆意義和示範效應
的試點。
肖亞慶強調，混改不是私有化，也

不可能「一混了之」、「一混就
靈」。在混改的過程中要發現問題、
解決問題，要給改革探索創造一個寬
鬆的環境，使各類所有制企業融合發
展、共同發展。
此外，肖亞慶還透露，油氣領域將是

今年國企改革的重點方向。今年要以管
道公司的組建為契機，深化油氣領域的
改革。央企有三家油氣公司，再加上中
化，從事油氣的公司是「3+1」。目前，
它們都在加大勘探力度，也在加大和海
外企業的合作力度，通過國際合作、通
過「走出去」，深化油氣領域的改革。
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甘肅省長：
祁連山將封存式保護


